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Aos 23 dias do mês de maio de 2018, pelas 10:15 horas, reuniu a Comissão de 

Economia, Inovação e Obras Públicas, na sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

    1.ª parte 

Audição sobre o processo de venda da Media Capital ao Grupo Altice 

(requerimento do BE) - audição conjunta com a Comissão de Cultura, 

Comunicação, Juventude e Desporto - Presidente do Comité Executivo da 

Altice Portugal  

 

2.ª parte 

 

 1. Apreciação e votação das atas n.ºs 187/XIII/3.ª e 188/XIII/3.ª, relativas às 

reuniões de 15 e 16 de maio de 2018 

 

 2. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo BE para audição 

do Presidente da Comissão Coordenadora do Programa de Regularização 

Extraordinária dos Vínculos Precários na Administração Pública e no setor 

empresarial do Estado (PREVPAP) e do Presidente da Comissão de Avaliação 

Bipartida do Ministério da Economia 

 

 3. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1113/XIII/3.ª (PCP) - 

Pela segurança na circulação ferroviária 

 

 4. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º PJR 1060/XIII/3.ª 

(PSD) - Pela necessária e urgente intervenção de recuperação da Estrada 

Nacional 114 (troço Montemor-o-Novo / Coruche) 

 

 5. Apreciação da solicitação da ERSE sobre o financiamento da tarifa social do 

gás natural 
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 6. Nomeação de Deputado autor do parecer na generalidade relativo à 

Proposta de Lei n.º 82/XIII/2.º (ALRAM) - Primeira alteração ao Decreto-Lei n.º 

134/2015, de 24 de julho, que regula a atribuição de um subsídio social de 

mobilidade aos cidadãos beneficiários, no âmbito dos serviços aéreos e 

marítimos entre o Continente e a Região Autónoma da Madeira e entre esta e a 

Região Autónoma dos Açores, prosseguindo objetivos de coesão social e 

territorial - Relator cabe ao PCP 

 

 7. Nomeação de Deputado autor do parecer na generalidade relativo à 

Proposta de Lei n.º 132/XIII/3.ª (GOV) - Autoriza o Governo a aprovar o novo 

Código da Propriedade Industrial, transpondo as Diretivas (UE) 2015/2436 e 

(UE) 2016/943 - Relator cabe ao PS 

 

 8. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão dos Projetos de 

Resolução n.ºs 1113/XIII/3.ª (BE) -"Em defesa de uma Linha Ferroviária do 

Oeste integralmente requalificada e com um serviço de transporte de 

qualidade" e 1557/XIII/3.ª (PEV) - "Pela defesa da Linha do Oeste garantindo 

um serviço público de transporte de qualidade para as populações" 

 

 9. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão dos Projetos de 

Resolução n.ºs 1251/XIII (BE) - "Recomenda ao Governo a requalificação da 

EN 124 situada nos concelhos de Silves e Portimão" e 1544/XII/3.ª (PCP) - 

"Recomenda ao Governo que proceda, com caráter de urgência, à 

requalificação da EN 124 entre Silves e Porto de Lagos" 

 

 10. Outros assuntos 

___________________ 

1.ª parte 

 

Audição sobre o processo de venda da Media Capital ao Grupo Altice 

(requerimento do BE) - (audição conjunta com a Comissão de Cultura, 

Comunicação, Juventude e Desporto) - Presidente do Comité Executivo 

da Altice Portugal  
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O Senhor Presidente da Comissão cumprimentou a Senhora Presidente da Comissão 

de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto, deu as boas vindas ao Senhor 

Presidente do Comité Executivo da Altice Portugal, Eng.º Alexandre Fonseca, bem 

como à equipa que o acompanhava, cuja audição enquadrou no âmbito o processo de 

venda da Media Capital ao Grupo Altice, a requerimento do BE, explicando os tempos 

de intervenção. 

A Senhora Presidente da Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto 

cumprimentou o Senhor Presidente da Comissão de Economia, Inovação e Obras 

Públicas e deu as boas vindas ao Senhor Presidente do Comité Executivo da Altice 

Portugal, Eng.º Alexandre Fonseca, bem como à equipa que o acompanhava. 

 

O Senhor Presidente do Comité Executivo da Altice Portugal interveio. 

 

Em 1ª ronda, intervieram os Senhores Deputados Heitor de Sousa (BE), Joel Sá 

(PSD), Carlos Pereira (PS), Pedro Mota Soares (CDS/PP), que dialogou com a 

Senhora Presidente da Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto e 

Diana Ferreira (PCP), tendo o Senhor Presidente do Comité Executivo da Altice 

Portugal respondido individualmente às questões colocadas. 

 

Na 2ª ronda, intervieram os Senhores Deputados Helga Correia (PSD), Carlos Pereira 

(PS), Jorge Campos (BE), Pedro Mota Soares (CDS/PP) e Bruno Dias (PCP), tendo o 

Senhor Presidente do Comité Executivo da Altice Portugal respondido conjuntamente, 

a final, às questões colocadas.  

 

A Senhora Presidente da Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto 

agradeceu as informações prestadas pelo Senhor Presidente do Comité Executivo da 

Altice Portugal, tendo a reunião registo vídeo. 

 

 

A reunião foi suspensa às 12:45 horas tendo, às 13h08, os trabalhos da Comissão de 

Economia, Inovação e Obras Públicas prosseguido, com a 
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2.ª parte da reunião: 

 

1. Apreciação e votação das atas n.ºs 187/XIII/3.ª e 188/XIII/3.ª, relativas 

às reuniões de 15 e 16 de maio de 2018  

 

O Senhor Presidente da Comissão colocou à consideração as atas n.ºs 187/XIII/3.ª e 

188/XIII/3.ª, relativas às reuniões de 15 e 16 de maio de 2018, que submeteu à 

votação, tendo sido aprovadas por unanimidade. 

 

2. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo BE para 

audição do Presidente da Comissão Coordenadora do Programa de 

Regularização Extraordinária dos Vínculos Precários na 

Administração Pública e no setor empresarial do Estado (PREVPAP) e 

do Presidente da Comissão de Avaliação Bipartida do Ministério da 

Economia 

 

O Senhor Presidente da Comissão informou que o BE apresentou na segunda-feira 

requerimento semelhante para audição do Presidente da Comissão de Avaliação 

Bipartida do Ministério do Planeamento e das Infraestruturas, que foi distribuído com a 

documentação para esta reunião. 

 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) apresentou, nos seus termos, os 

requerimentos do BE para audição do Presidente da Comissão Coordenadora do 

Programa de Regularização Extraordinária dos Vínculos Precários na Administração 

Pública e no setor empresarial do Estado (PREVPAP) e do Presidente da Comissão 

de Avaliação Bipartida do Ministério da Economia, bem como do Presidente da 

Comissão de Avaliação Bipartida do Ministério do Planeamento e das Infraestruturas, 

notando o paralelismo da pretensão para cada ministério, sugerindo que a audição do 

Presidente da Comissão Coordenadora do PREVPAP seja conjunta com a Comissão 

de Trabalho, e reiterou a urgência desta audições, fundamentando. 

 

O Senhor Deputado Ricardo Bexiga (PS) disse não se opor às audições, notando que 

o Programa de Regularização Extraordinária dos Vínculos Precários na Administração 
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Pública e no setor empresarial do Estado consta da promessa eleitoral do programa 

do Governo, explicando a sua finalidade, tratando-se de processo complexo, tendo-se 

deparado com situações complexas que carecem de estudo sério, e sublinhou que 

sendo inovador também é menos rápido que previsto para acautelar dificuldades, e 

que o Governo está apostado em concluir o processo com sucesso. 

 

O Senhor Deputado Paulo Rios de Oliveira (PSD) apreciou a promessa do Governo, 

notando que os requerimentos apontam para situações graves e apoiou os 

requerimentos. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) apreciou os requerimentos e disse nada ter a 

opor, assinalando lacuna grave na área dos transportes fluviais, apontando para a 

audição do Presidente da Comissão de Avaliação Bipartida do Ministério do Ambiente, 

que poderá ser conjunta. 

 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) aceitou a sugestão, informando que 

requerimentos semelhantes estarão a ser apresentados para todos os ministérios nas 

respetivas comissões. 

 

O Senhor Presidente da Comissão colocou o requerimento do PSD à votação, que foi 

aprovado por unanimidade. 

 

 

3. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 1113/XIII/3.ª 

(PCP) - Pela segurança na circulação ferroviária 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) recordou a audição do Ministro do 

Planeamento e Infraestruturas, em que levantou o problema da segurança ferroviária, 

e apresentou, nos seus termos, o Projeto de Resolução n.º 1113/XIII/3.ª (PCP) - "Pela 

segurança na circulação ferroviária". 

Explicou que a regra é haver 2 pessoas a operar um comboio, mas recentes 

alterações ao regulamento de segurança passaram a permitir 1 só operador, 

enumerando várias situações de potencial problema de segurança. 
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Lembrou que, nessa audição, o Secretário de Estado respondeu que o IMT iria avaliar 

zonas de dificuldade, mas os problemas devem ser considerados e, assim, propõe que 

a Assembleia da República deve:  

- Manifestar a sua discordância, 

- Recomendar ao Instituto da Mobilidade e dos Transportes, à Autoridade da 

Mobilidade e dos Transportes e ao Governo que suspendam o processo, que já esteve 

suspenso até Maio, e 

- Recomendar ao Governo a adoção de medidas urgentes. 

 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) disse acompanhar as propostas e 

preocupações do PCP. 

Referiu a transposição do 3º Pacote Ferroviário da UE, em que se prevê o agente 

único a operar transporte ferroviário, o que, em caso de acidente, deixará passageiros 

sem qualquer apoio, o que considerou ser uma medida completamente contrária à 

segurança, provavelmente para reduzir custos, mas que, por segurança, não pode ser 

aceite. 

Aludiu a que em caso de medida similar na aviação ninguém aceitaria. 

 

O Senhor Deputado Fernando Jesus (PS) disse que o PS regista as preocupações 

manifestadas, mas o que está em vigor é a regra de 2 agentes, explicando e vincando 

o respeito pela segurança, conforme regulamentos comunitários. 

Referiu que o Governo pediu à AMT o reforço da inspeção. 

Notou que no âmbito de negociação laboral foi assegurado, no âmbito da CP, haver 2 

agentes, referiu-se ao caso da Fertagus e explicitou que o Governo garante que 

haverá sempre 2 agentes. 

 

O Senhor Deputado Carlos Silva (PSD) perguntou qual é o regulamento, em diálogo 

com o Senhor Deputado Fernando Jesus (PS). 
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Manifestou preocupação com a situação transmitida pelo PCP, aludindo a várias 

situações na CP, nomeadamente em comboios noturnos. 

Disse que acompanham o Projeto de Resolução e que também já pediram o estudo 

aludido, explicando. 

 

O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS-PP) acompanhou a preocupação, tendo 

já interrogado o Governo sobre a possibilidade de não haver 2 trabalhadores, 

preocupando-se pelos acidentes verificados, explicando. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) apreciou a situação de agente único na 

mudança da regra, que não é problema de mera interpretação. 

Notou que na CP Carga e mesmo na Fertagus há situações de preocupação, 

explicando. 

 

4. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º PJR 1060/XIII/3.ª 

(PSD) - Pela necessária e urgente intervenção de recuperação da 

Estrada Nacional 114 (troço Montemor-o-Novo / Coruche) 

 

Este ponto foi adiado a pedido do Grupo parlamentar do PS. 

 

5. Apreciação da solicitação da ERSE sobre o financiamento da tarifa 

social do gás natural 

 

O Grupo parlamentar do PSD pediu o adiamento deste ponto. 

 

O Senhor Presidente da Comissão explicou tratar-se de pedido de interpretação 

autêntica por parte da Provedora de Justiça e da própria ERSE. 

 

O Senhor Deputado Hugo Costa (PS) duvidou da competência da Comissão para 

processo de interpretação da lei, admitindo, em alternativa, a feitura de lei nova. 
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O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS/PP), concordando com a anterior 

intervenção e recordando tratar-se de norma orçamental, admitiu a interpretação pela 

Procuradoria-Geral da República, explicando e ponderando colocar o problema pelo 

Gabinete do Presidente da Assembleia da República. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) interveio, recordando o pedido da ERSE e 

outro semelhante da AdC, o que dificilmente entende, concordando com a intervenção 

anterior, e ponderou que dúvidas da ERSE são resolvidas em articulação com o 

Governo, conforme os seus estatutos. 

Afirmou esperar que a Lei seja cumprida quanto a estas tarifas sociais, o que 

considerou fundamental. 

 

O Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE) referiu-se às dúvidas da ERSE na aplicação 

da Lei da Assembleia da República, o que não entende, já que a ERSE aplica a 

restante Lei noutras fontes energéticas. 

Ponderou ouvir o Secretário de Estado da Energia. 

 

O Senhor Deputado Paulo Rios de Oliveira (PSD) afirmou que, sob o ponto de vista 

formal, acompanham preocupação já manifestada, mas nem a Assembleia da 

República, nem a Comissão, devem interpretar a aplicação da Lei, explicando. 

Distinguiu que havendo competência, não há legitimidade.  

 

 

6. Nomeação de Deputado autor do parecer na generalidade relativo à 

Proposta de Lei n.º 82/XIII/2.º (ALRAM) - Primeira alteração ao 

Decreto-Lei n.º 134/2015, de 24 de julho, que regula a atribuição de um 

subsídio social de mobilidade aos cidadãos beneficiários, no âmbito 

dos serviços aéreos e marítimos entre o Continente e a Região 

Autónoma da Madeira e entre esta e a Região Autónoma dos Açores, 

prosseguindo objetivos de coesão social e territorial 

 

O Senhor Presidente da Comissão informou que a Proposta de Lei n.º 82/XIII/2.º 

(ALRAM) – “Primeira alteração ao Decreto-Lei n.º 134/2015, de 24 de julho, que regula 
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a atribuição de um subsídio social de mobilidade aos cidadãos beneficiários, no âmbito 

dos serviços aéreos e marítimos entre o Continente e a Região Autónoma da Madeira 

e entre esta e a Região Autónoma dos Açores, prosseguindo objetivos de coesão 

social e territorial” está agendada para o Plenário de dia 12 de julho, tendo sido 

nomeado Relator o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP).  

 

 

7. Nomeação de Deputado autor do parecer na generalidade relativo à 

Proposta de Lei n.º 132/XIII/3.ª (GOV) - Autoriza o Governo a aprovar o 

novo Código da Propriedade Industrial, transpondo as Diretivas (UE) 

2015/2436 e (UE) 2016/943 

 

O Senhor Presidente da Comissão informou que deu entrada na Comissão a Proposta 

de Lei n.º 132/XIII/3.ª (GOV) - Autoriza o Governo a aprovar o novo Código da 

Propriedade Industrial, transpondo as Diretivas (UE) 2015/2436 e (UE) 2016/943, que 

foi distribuída ao Senhor Deputado Ricardo Bexiga (PS), que a relatará. 

 

 

 

8. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão dos 

Projetos de Resolução n.ºs 1113/XIII/3.ª (BE) -"Em defesa de uma 

Linha Ferroviária do Oeste integralmente requalificada e com um 

serviço de transporte de qualidade" e 1557/XIII/3.ª (PEV) - "Pela defesa 

da Linha do Oeste garantindo um serviço público de transporte de 

qualidade para as populações" 

 

Nada havendo a assinalar, o Senhor Presidente da Comissão referiu que a informação 

sobre a discussão em Comissão dos Projetos de Resolução n.ºs 1113/XIII/3.ª (BE) -

"Em defesa de uma Linha Ferroviária do Oeste integralmente requalificada e com um 

serviço de transporte de qualidade" e 1557/XIII/3.ª (PEV) - "Pela defesa da Linha do 

Oeste garantindo um serviço público de transporte de qualidade para as populações" 

seria enviada à Mesa da Assembleia da República. 
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9. Apreciação da informação sobre a discussão em Comissão dos 

Projetos de Resolução n.ºs 1251/XIII (BE) - "Recomenda ao Governo a 

requalificação da EN 124 situada nos concelhos de Silves e Portimão" 

e 1544/XII/3.ª (PCP) - "Recomenda ao Governo que proceda, com 

caráter de urgência, à requalificação da EN 124 entre Silves e Porto de 

Lagos" 

 

Nada havendo a assinalar, o Senhor Presidente da Comissão referiu que a informação 

sobre a discussão em Comissão dos Projetos de Resolução n.ºs 1251/XIII (BE) - 

"Recomenda ao Governo a requalificação da EN 124 situada nos concelhos de Silves 

e Portimão" e 1544/XII/3.ª (PCP) - "Recomenda ao Governo que proceda, com caráter 

de urgência, à requalificação da EN 124 entre Silves e Porto de Lagos" seria enviada à 

Mesa da Assembleia da República. 

 

O Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) interrogou-se quanto à aplicação do novo 

regime de apreciação dos Projetos de Resolução, em diálogo com 

o Senhor Presidente da Comissão e  

o Senhor Deputado Heitor de Sousa (BE). 

 

10. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente da Comissão informou que o CDS-PP apresentou ontem um 

requerimento para audição da Autoridade da Concorrência sobre cativações naquela 

entidade reguladora, que foi distribuído hoje de manhã, para ser apreciado neste 

ponto, havendo consenso, o que não suscitou objeção. 

 

O Senhor Deputado Pedro Mota Soares (CDS/PP) apresentou, nos seus termos, o 

requerimento para audição da Autoridade da Concorrência sobre cativações naquela 

entidade reguladora, ponderando haver audição em tempo útil se coincidir com a 

audição para o plano de atividades, em diálogo com 

o Senhor Presidente da Comissão, que admitiu a possibilidade de 20 de Junho. 
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O Senhor Presidente da Comissão colocou a hipótese de remarcação da Conferência 

sobre Transportes Públicos, em diálogo geral, concluindo-se pela remarcação para 11 

de Julho. 

 

 

A reunião foi encerrada às 14:15 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 28 maio 2018. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(HELDER AMARAL) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Passos 
 Bruno Dias 
 Carlos Pereira 
 Carlos Silva 
 Cristóvão Norte 
 Emídio Guerreiro 
 Ernesto Ferraz 
 Fátima Ramos 
 Fernando Jesus 
 Fernando Virgílio Macedo 
 Heitor de Sousa 
 Helder Amaral 
 Helga Correia 
 Hortense Martins 
 Hugo Costa 
 Hugo Pires 
 Joel Sá 
 Luís Campos Ferreira 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Pedro Coimbra 
 Pedro Mota Soares 
 Ricardo Bexiga 
 Ascenso Simões 
 Diana Ferreira 
 Jorge Campos 
 Luís Vales 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 André Silva 
 Heloísa Apolónia 
 Luís Moreira Testa 
 
 
 
 
 
 


